
ELARGIS L’ESPACE DE TA TENTE  

INTRODUCTION 

Dimanche dernier, nous avons vu que lorsqu’on invite Jésus dans notre quotidien, il 

se passe toujours quelque chose. On prend finalement le risque de la bénédiction. 

On a vu aussi que Jésus s’intéresse autant aux questions pratiques et passagères de 

notre vie qu’aux questions spirituelles et éternelles et qu’il agit dans les 2 domaines 

sans limites.  

Aujourd’hui, je vais prendre un texte de l’ancien testament là où Dieu parle par la 

bouche du prophète Esaïe et nous dit au travers de ce qu’il dit à la nation d’Israël 

qu’il compare à une femme :  

 ESAIE 54V 2 

Élargis l'espace de ta tente ; Qu'on déploie les couvertures de ta demeure : Ne 

retiens pas ! Allonge tes cordages, Et affermis tes pieux ! 

   

Sortons un moment le texte de son contexte pour mieux y revenir. L'apôtre Paul dans 

2 corinthiens 5 fait une analogie entre la tente et notre vie.  Alors, qu'est ce qui nous 

vient à l'esprit quand on entend, élargis l'espace de ta tente dans nos vies 

quotidiennes ? dans quels domaines on pourrait avoir besoin de s’élargir 

(brainstormer)   

Quelques idées                                                                                        
• Notre amour 
• Notre tolérance  
• Nos croyances  
• Nos compétences 
• Notre capacité à accueillir l'autre  
• Notre champs d'action,  
• Notre patrimoine  
• Notre façon de voir (les choses visibles et invisibles) 

  
Dans ce verset il est question de 4 actions à entreprendre mais aussi de la tente, de sa toile, de ses 
cordages et de ses pieux.  

ELARGIR 

Elargir ce n'est pas faire quelque chose d'autres, on élargit avec un point de départ.  
 

John Maxwell a développé 15 lois pour la croissance. L'une d'entre elle est la loi de 

l'élastique. La seule utilité ou valeur d’un élastique c’est d’être tendu, quand il est 

étiré il peut maintenir des choses entre elles. Être dans sa zone de confort se 



caractérise par faire la même chose, de la même manière avec les mêmes 

personnes au même moment pour obtenir le même résultat et ensuite se poser la 

même question : Pourquoi cela s’est-il produit ainsi ?  

Il y a des temps où, cette zone de confort est nécessaire à notre vie mais Dieu nous 

lance un défi : élargis ! ne retiens pas ! étends tes limites … Ne pas être à l'étroit dans 

ses pensées, ses croyances ses projets. Ne sois pas à l’étroit pour limiter la 

bénédiction de Dieu s’installer dans ta vie bénir au travers de toi.  

Laissons le Saint-Esprit agir librement dans notre cœur afin d’être plus sensible à sa 

voix ; vouloir rester une outre neuve qui ne se rompt pas facilement (Marc 2 verset 

22). Pour cela notre mentalité a besoin d’être constamment renouvelée, afin qu’elle 

ne soit pas un obstacle à notre croissance. Ainsi, Dieu pourra œuvrer en nous, selon 

ses plans. 

 DEPLOYER 

C'est le seul moment du texte où on perçoit une notion plus collective. Il est difficile 

de placer une grande toile seule, on a besoin d'aide. Ce verset est un ordre donné à 

une femme qui représente Israël d'agrandir sa maison car elle n'est plus stérile, elle 

va avoir besoin de place pour accueillir une nouvelle famille. On peut imaginer assez 

aisément que si elle va enfanter, c'est qu'elle est mariée, qu'elle appartient à une 

tribu qui l'aide. C'est aussi le cas pour nous qui avons le Saint Esprit, qui a la famille de 

l'église, mais aussi notre famille d'église. Il faut de l'aide pour placer la toile, l'ajuster 

sur le nouvel espace. Ce n'est pas une tente « quechua » pour 1 personne qu'on 

jette et qui s'installe seule et on est même saisi du résultat.  

Là il faut être intentionnel, avoir du tissu de plus, avoir des gens autour de soi. Ce 

n’est pas si naturel d’agrandir notre tente, comme on grandirait physiquement, pour 

grandir dans notre vie spirituelle, il nous faut collaborer -travailler avec Dieu et les 

autres. Ca demande un certain engagement de notre part. Des efforts de notre part 

pour joindre à la foi comme dit  

2 PIERRE 1 V 5 A 8 (SEGOND 21) 

Faites tous vos efforts afin d’ajouter à votre foi la qualité morale, à la qualité morale 

la connaissance, à la connaissance la maîtrise de soi, à la maîtrise de soi la 

persévérance, à la persévérance la piété, à la piété l'amitié fraternelle, à l'amitié 

fraternelle l'amour. 

En effet, si ces qualités sont en vous et se développent, elles ne vous laissent pas 

inactifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur Jésus-Christ. 

  

Pour développer cette tente il nous faut manifester une plus grande mesure du fruit 

de l'Esprit de Galates 5 v 22, il va se déployer au contact les uns des autres 

  



Déployer ce qui est étriqué pour l'amener à un autre stade, prend du temps, de la 

technique, de l'adresse. Alors Dieu, par la bouche de son prophète donne une 

marche à suivre.  

 ALLONGER SES CORDAGES 

Notre cœur est parfois trop étroit et nous devons reconnaître que nous avons besoin 

qu'il soit élargi. 

2 CORINTHIENS 6/11 A 13 

"Notre bouche s’est ouverte pour vous, Corinthiens, notre cœur s’est élargi, vous n’y 

êtes point à l’étroit, mais c’est votre cœur qui s’est rétréci pour nous. Rendez-nous la 

pareille -je vous parle comme à mes enfants- élargissez, vous aussi, votre cœur ! "       

Paul avait un cœur grand ouvert. Il avait tendu ses cordages au maximum pour 

augmenter l'espace de sa tente. Les limites de cet homme avaient été repoussées ! 

Il n'avait rien retenu et n'avait donc pas cherché à entraver l'action de Dieu dans et 

au travers de sa vie. 

Bien au contraire, il avait conçu la perte de toutes choses et avait remis sa vie 

entière entre les mains de Dieu.  Mais l'apôtre était triste de constater que parfois les 

cœurs se rétrécissent ! 

Les croyants de l'église de Corinthe avaient perdu en amour et en confiance. 

On peut se trouver beaucoup d'excuses pour avoir de petites cordes, la peur, les 

blessures, la faiblesse physique, la faiblesse intellectuelle, la honte, la solitude. Or 

Dieu dit qu'il renouvelle nos forces comme l'aigle, qu'il guérit et restaure nos 

blessures, qu'il apaise nos peurs, qu'il renouvelle notre intelligence.  

PSAUME 119/32 

"Je cours dans la voie de tes commandements, car tu élargis mon cœur."  

Remarquez l’intentionnalité du psalmiste, sa disposition intérieure qu’il accompagne 

d’une action. Obéir, plaire à Dieu, Il y a un véritable rapport entre l'élargissement du 

cœur et le désir de plaire à Dieu.   

 

Nous verrons notre cœur s'élargir lorsque notre cordage sera planté dans le terrain 

qui croit ce que Dieu dit. Et quand on est planté dans un terrain, on est nourri par lui.    
 
Osée, le prophète, nous dit encore, que Dieu tire les hommes avec des cordages 

d’amour et des liens d’humanité (Osée 11:4). 

 AFFERMIR LES PIEUX 



Les pieux sont d'une importance capitale dans une tente ou dans un chapiteau. 

Ils permettent de maintenir au sol toute la structure. Au plus la structure est vaste et 

plus il y a de prise au vent. Affermir les pieux est une nécessité quand on élargit la 

tente. Il faut donc les enfoncer bien profondément dans un terrain solide.  

 

 COLOSSIENS 2/6 & 7 

 "Ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui, étant 

enracinés et fondés en lui, et affermis par la foi, d’après les instructions qui vous ont 

été données, et abondez en actions de grâces." 

Dans ce texte on voit qu’en ayant reçu le Seigneur on a reçu une nouvelle identité 

avec de nouvelles racines. Enracinés et fondés en lui révèle notre pleine identité, un 

pieu solide qui nous donne une grande stabilité, puisque nous sommes enracinés en 

Lui.  

Jésus-Christ est donc "le terrain" sur lequel notre tente doit se dresser et dans lequel 

nos pieux doivent s'enraciner comme dans Matthieu 7 v 24 et 25. Pour affermir nous 

aurons besoin des pieux de la foi, de notre espérance en Jésus-Christ, qui avec 

l’aide de la parole nous aideront à résister aux ruses de l’ennemi et préserver ainsi 

l’édifice en état.  

ABONDER EN ACTIONS DE GRACE 

C’est comme si on tasse la terre autour du pieu en l’arrosant d’action de grâce tout 

le temps. Arroser de reconnaissance, de la présence de Dieu.  

PLANTER AVEC UN MARTEAU 

Dieu est semblable au marteau qui pourra enfoncer le pieux solidement dans la terre 

qu'est Jésus Christ 

JEREMIE 23/29 

 " Ma parole n’est-elle pas comme un marteau qui brise le roc ? " 

La parole de Dieu est un véritable "marteau" pour enfoncer profondément notre foi 

en Christ afin que nous soyons "un" avec lui, "un" en lui ! Dieu a différents moyens 

pour utiliser son marteau, pour nous affermir. 

  

Dieu utilise son marteau au travers de trois moyens puissants :  

a) Au travers de l’évangile : 

ROMAINS 16/25  



"A celui qui peut vous affermir selon mon Évangile et la prédication de Jésus-Christ, 

conformément à la révélation du mystère caché pendant des siècles," 

L'évangile sert à nous affermir c'est-à-dire à enraciner notre foi en Christ.  

b) Au travers de ses serviteurs :  

1 THESSALONICIENS 3/2  

"nous envoyâmes Timothée, notre frère, ministre de Dieu dans l’Evangile de 

Christ, pour vous affermir et vous exhorter au sujet de votre foi" 

Nous sommes affermis au travers de l'utilisation du marteau par le moyen du 

ministère des serviteurs de Dieu.et nous avons vu aussi que le fruit de l’esprit se 

manifeste au travers de notre friction les uns aux autres  

c) Au travers des dons spirituels : 

ROMAINS 1/11 

" Car je désire vous voir, pour vous communiquer quelque don spirituel, afin que vous 

soyez affermis". 

Les dons spirituels sont des moyens aussi très puissants pour affermir notre foi. 

   

CONCLUSION  

Ne retiens pas, c'est un cri de Dieu ! Aujourd'hui on dirait lâche, mais pas un lâche 

qui dit abandonne, mais un lâche pour bâtir quelque chose de plus grand.  

Plusieurs fois j'ai eu cette parole pour l'église Vois plus grand que toi ! Je l’ai reçu aussi 

pour moi.  

Ne retiens pas. Ne conserve pas, ne regarde pas petit, ne regarde pas à tes limites 

actuelles.  

Psaumes 74 v 12 à 17 c'est Dieu qui établit nos limites, lâchons-les en ses mains pour 

qu'il en fasse ce qu'il veut. Il veut donner une nouvelle ampleur à notre vie, sommes-

nous prêts à le laisser agir ? Sommes-prêts à construire avec lui ce nouvel espace ? 

dans l’espace dans lequel il te travaille aujourd’hui, ta famille, ta maison, ton église, 

ton boulot, tes relations, ce que tu crois, tes finances, ton physique. …  Voilà ce qu’il 

promet  

 ESAÏE 54 1 A 10 V SEMEUR  

« Pousse des cris de joie, toi qui étais stérile, toi qui n’enfantais pas  ! Eclate en 

chants joyeux, crie d’allégresse, toi qui n’as pas connu les douleurs de 

l’enfantement ! 



Car l’Eternel déclare : 

Les enfants de la délaissée seront bien plus nombreux que ceux de la femme 

mariée. 

2C’est pourquoi, élargis l’espace de ta tente et déploie largement les toiles qui 

t’abritent. Ne les ménage pas, allonge tes cordages, assure tes piquets,3car tu te 

répandras sur ta droite et ta gauche, et ta postérité conquerra des nations  

et peuplera des villes devenues solitaires. 

4« Ne sois pas effrayée car tu ne seras plus honteuse, et ne sois pas confuse car 

tu n’auras plus à rougir. 

Tu oublieras la honte de ton adolescence, et tu ne te souviendras plus du 

déshonneur de ton veuvage, 

5car celui qui t’a faite c’est ton époux. 

Il a pour nom : le Seigneur des *armées célestes. 

Celui qui te délivre c’est le Saint d’Israël, celui que l’on appelle  : le Dieu du 

monde entier. 

6« L’Eternel te rappelle 

comme un époux rappelle la femme abandonnée, à l’esprit accablé, la 

compagne de la jeunesse qu’il aurait répudiée. C’est ce que déclare ton Dieu. 

7Pour un petit moment, je t’ai abandonnée, mais avec beaucoup de tendresse 

je vais te rassembler.8Dans le déchaînement de mon indignation, je t’ai caché 

ma face pour un petit instant, mais dans mon amour éternel, j’ai de la tendresse 

pour toi. 

C’est là ce que déclare ton libérateur, l’Eternel. 

9« Car il en est pour moi comme au temps de Noé. 

J’avais juré alors que les eaux du déluge ne submergeraient plus la terre. 

De même, je fais le serment de ne plus m’irriter à ton encontre, et de ne plus 

t’adresser de reproches. 

10Même si les montagnes se mettaient à bouger, même si les collines venaient à 

chanceler, mon amour envers toi ne bougera jamais ; mon alliance de paix ne 

chancellera pas, » déclare l’Eternel, rempli de tendresse pour toi. 

 
C’est dans cet écrin d’amour et de tendresse que Dieu ce matin nous dit, ne retiens 

pas, élargis-toi, quel que soit ta situation, même si elle te semble irrémédiable, 

collabore avec lui, à partir de ce que tu as, car il y a une promesse attachée à 

l’élargissement.  

 


